

# EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año III

Guayaquil, Martes 18 de Mayo de 1897

N.º 839

## NOTICIAS POR EL CABLE

### SERVICIO ESPECIAL

FUSA

### •EL GRITO DEL PUEBLO.

Prospección chilena

Vidspurso, mayo 17

El Consejo de Estado se reunió para discutir las economías que se deben hacer en el Presupuesto General de la república con el fin de equilibrar los ingresos con los egresos. El presidente Errázuriz presidió esta sesión.

### Elegiciones municipales

Lima, mayo 17

Haciendo la Municipalidad sorteó los tres mayores contribuyentes que deben formar las juntas receptoras de sufragios, para las elecciones municipales, éstas han comenzado a practicarse ayer y terminarán mañana.

### Situación económica brasileña

Rio Janeiro, mayo 17

Continúa la crisis comercial, a causa de la baja de los productos del país en los mercados extranjeros.

Se está acreediendo la duda con el Banco de la República.

El presupuesto de este año arroja un déficit de 400,000 contos de reis.

Tarifa Dingoy

Washington, mayo 17

El Ministro de la República Argentina ha protestado contra los numerosos derechos arancelarios que gravan los cuervos de río y llamas en la costa uruguaya, pidiéndole al mismo tiempo a los exportadores argentinos y los mandatarios que en caso de subir la tarifa su gobierno apelará a represalias.

### Convención naval

La Plata, mayo 17

El gobierno va a concluir con la República Argentina una convención de gastos navales y transporte de mercancías.

### Procesamiento en el Transvaal

Pretoria, mayo 17

Los estados libres del Sur Africano han causado con el Transvaal, para oponerse a cualquier ataque de las fuerzas inglesas.

El estado de Orange y Natal han establecido vigilancia de patrulla en sus fronteras.

### Revolución en el Uruguay

Montevideo, mayo 17

Los revolucionarios que comandan el ejército Lámano han sido derrotados por las fuerzas del gobierno.

Están por completo desmoronados y carecen de municiones.

### Guerra griega-turca

París, mayo 17

Las exigencias de Turquía para la celebración de la paz son tan exageradas que consternan (II) a las potencias.

Se dice que el Emperador Guillermo ha accedido al Sultán que aplaza la paz hasta que los griegos retrocedan y la paz sea conveniente dentro de su necesidad.

### Expulsión de griegos

Constantinopla, mayo 17

El Rey Ráfae pide que el gobierno haga disipar la expulsión de los griegos de los puertos turcos y manifiesta que el deseo del Sultán es llegar a una transacción práctica y amistosa con Grecia.



Antonio Maceo

ASTORQUA MACAO

La muerte de Antonio Maceo

### NOTA DE LA REPUTACIÓN

ATAQUE DE LA ARTIGAS

En carta expedida el 1º de Enero de este año, desde el cuartel general del Ejército libertador de Cuba, en Santa Clara, se consignan los pormenores oficiales sobre la muerte y sepultura de Antonio Maceo.

Según estos informes, Maceo cruzó a través de la Marañón a Majapí la noche del 4 de Diciembre en unión de 18 más, en festejo, tuvo que dar varios viajes por dentro y las bocaneras de las playas de Marañón y por detrás de los cañones portugueses.

Camionaron esa noche, todo el día y

el 5 por la mañana, encaramados a un oficial con algunos soldados y los caballos que se había ordenado tener preparados con el pre-

cecho de que allí era una familia que iba a pasar y que no estuvieron en el

lugar señalado por haberlo impedido el enemigo.

Ellos se adentraron algunas fuertes muy pequeñas, se hizo una corta marcha, lo mismo a la mañana siguiente,

y avanzaron por no a las nueve de la mañana en San Pedro, término municipal de Moyobamba.

Ya habían cinco hombres asesinados en el cuartel y el general Maceo tomó el pro-

yecto de entrar en Marañón por la na-

rra para bajar sobre el enemigo y sa-

cerse en la Huallaga.

A las 10 de la tarde, el campamento

los sacaron con impetu por la columna

segundo del soldado Cuají, y

ese es todo lo que el general estu-

viese allí. El caso es que él estaba en

es hincada agredido a Miro lejos de

los otros que estaban allí enemigos a

pelearse en la Huallaga.

A las 10 de la tarde, el campamento

los sacaron con impetu por la columna

segundo del soldado Cuají, y

ese es todo lo que el general estu-

viese allí. El caso es que él estaba en

es hincada agredido a Miro lejos de

los otros que estaban allí enemigos a

pelearse en la Huallaga.

Se caló, con sus armas y montó

entre los que estaban estando delante

del campamento. Allí estando lo impidió

que los demás cargas al mochila so-

bre la calzada huancayo,

que iban a galopar su mochila,

que conocen los lefrascitos, junto con el de su ayudante Francisco Gómez Toro, hijo del General en jefe del ejército libertador.

Y para que en todo tiempo conste tan desplorable acontecimiento, extiende la presente acta por duplicado en patria y libertad, a ocho de diciembre de mil ochocientos noventa y seis.—El jefe de estado mayor, J. M. Díaz.—El general de división, Pedro A. Díaz.—El brigadier, Silverio Sánchez.

a pesar de haber á bordo 70 hombres.

Después de tomada la *Artigas*, los asaltantes prendieron al segundo comandante Tejas y enviaron á tierra á Risso, en bote que acortó la travesía, y se dirigieron al Bravo, á la expedición salida de Buenos Aires ó de La Plata, al mando de Smith, Uturay, Visillac y otros jefes u -cionistas.

El armamento de la *Artigas*, consiste en dos cañones revólveres y cuatro ametralladoras con la munición correspondiente.

En persecución de la *Artigas*, salió el vapor *Cobán*, cuya marcha es de tres millas por hora, armado en guerra, con 4 cañones de tiro rápido, y al mando del comandante Estigarribia. Llevaba 60 hombres del batallón de Artillería y 40 plazas del batallón Guardias Nacionales de marina.

### BOLIVIA

El asesino de don Juan Gonzalo Manta, Ministro que fué de Chile en esta Capital, se fugó.

El rumor que se había hecho circular respecto á que Cuellar se encontraba loco, respondió el propietario de facilitar su evasión.

Sobre hacen aquí muchos comentarios sobre el particular.

### CHILE

En Santa Rosa de los Andes se han presentado casos de personas atacadas de una enfermedad llamada las cuales arrojaban por las náuseas gran cantidad de gusanos blancos, sufriendo además de hinchazón considerable de la cara y una hemorragia de sangre.

Esta enfermedad es producida por la introducción en las narices y los nasales de una mosca llamada por los botánicos *Lucilia Macellaaria Fabricius*, y vulgarmente en Chile mosca azul, que vive sobre todo en el pasto seco y en las cocinas donde se observa la debida himenoptera. Esta mosca es de un color amarillo castaño brillante en la cabeza, siendo así todo lo restante del cuerpo. Es más grande que la mosca común doméstica, alcanzando hasta doce milímetros de longitud.

Este insecto se introduce en las narices y deposita en el interior sus huevos, saliendo en seguida. A los dos ó tres días el atacado siente coquillas y romadizo, que rápidamente van aumentando y acompañándose de gran dolor de cabeza e hinchazón roja de la nariz y de uno ó ambos carrillos. En este estado en enfermo suelta por los orificios de la nariz un líquido de olor infecto y gusanos en gran cantidad.

Se comprende por esto que tal enfermedad es muy grave, y termina frecuentemente por la muerte en 6 ó 10 días.

Debe consultarse en el acto á un médico, pues á veces es necesario una operación quirúrgica para extraer los gusanos, que son la causa de todos los accidentes.

Los gusanos arrojados por el enfermo son producidos por el desarrollo de los huevos dejados por la mosca en las fosas nasales; estos gusanos ó larvas como se dice en Historia Natural, se transforma más tarde en insectos perfectos ó moscas adultas, por la cual es necesario destruir su multiplicidad para evitar su multiplicación e infestación á otros individuos.

Las larvas ó gusanos tienen de trece a catorce milímetros de longitud, son de un color blanco amarillento, su extremidad anterior es puntiaguda y presenta una boca de donde parten dos canales negros que son el tubo digestivo del gusano. La extremidad posterior es redondeada.

La mosca que es común en los Estados Unidos, Argentina, Guyana y Perú, y produce frecuentemente en esos países la enfermedad que hemos descrito.

### BRASIL

Para celebrar la llegada de la Esquadra chilena, construida en Eu-

ropa y que pasa á Valparaíso, en el cerro Pan de Azúcar se colocó un mástil en donde se erigió una bandera de quince metros de largo, en cuanto fueron avistadas las naves de la República chilena, como un saludo de bienvenida á sus marineros.

En las faldas del monte, se levantó un letrero que dice:

“En homenaje á los héroes chilenos, se inaugura el 3 de mayo la estatua de José Alencar.”

—Programa del banquete de la Presea brasileña obsequiado á los jefes y oficiales de la escuadra chilena:

El banquete será de cien cubiertos.

El primer brindis lo pronunciará el diputado señor Guanabara, director de la REPUBLICA.

A la 6 ½ de la tarde se quemará la primera pieza de fuegos artificiales, cuya descripción es la siguiente: El primer grupo representará á las repúblicas de Colombia y del Ecuador, por medio de un escudo sostenido por dos palmas mostrando los sin bosos de los dos países.

El segundo, Bolivia y Venezuela, cuyos pabellones bajarán de una palmera coronada de un ramo de plumas de austral.

El tercero, Perú y el Paraguay, cuyos pabellones bajarán de una palmera coronada de un ramo de plumas de austral.

El cuarto, Argentina y Uruguay, cuyo sol iluminando el gorro frigio, suspendido de dos palmas por cintas blancas y celestes.

El quinto, Chile y el Brasil ocupando el centro Chile, representado por un ancla de seis metros de largo.

La cruz de la parte superior ostentará la leyenda del escudo chileno, cuya estrella será rodeada por la inscripción de “Viva Chile”. El Brasil será representado por la consagración del crucero del Sur.

El primer brindis será en honor del progreso y de la fraternidad de la familia americana.

En este momento harán erupción los volcanes Aconcagua, Tupungato, etc., etc., representados por las seis montañas que circundan la ensenada.

Pequeños barcos venezolanos, darán serenatas.

Después del banquete principiará el baile en el palacio Vieira Santo.

## COLABORACIÓN

### Asuntos económicos

MAS SOBRE EL CAFE

Después de escritir nuestro artículo anterior sobre el café, en el cual consideramos nuestros más sencillos vaticinios sobre el porvenir de este producto, nos parecía útil recordar que nuestras palabras iban á perderse en el desierto, tanto por su falta de difusión, como porque iban á perderse en el oíno de los que no se interesan por el café. El agricultor vive siempre engañado y aunque tiene tiempo de pensar, ni la costumbre de hacerlo, sabe bien que los frutos de la tierra fucilidad, por el suelo de su tierra, no lo enriquecen á él, sino que lo hacen pobre, con ellos no crece ni florece, cosa que hace desconfiar; con igual razón se crece de horribles cuando se le habla de grandes perspectivas como cuando se habla de grandes desastres. Hablarle, por lo tanto, de la situación del café, no tanto de esperanzas, sino de temores, que diríamos, es casi como probarle con los dedos si somos o no sanos, y verá que no.

Asunto á los dichos, hay poco que agregar á lo que antes hemos dicho: la baja rápida e inquietante del café es un argumento incontestable. En cuanto á otras cosas, vale la pena recordar que la Compañía muy establecida en el H. C. & B. Co., que el JOURNAL OF COMMERCE, está en, el diario mas serio de Nueva York, consigna en su edición del 25 de abril, lo siguiente:

“Hoy podemos decir que la presente bajada es el resultado del continuo incremento de la producción, incremento que se explica por la gran cantidad de café que se produce en el continente, en tanto que sólo un 5 por 100 proviene de la ruina.”

“Hoy podemos decir que la presente bajada es el resultado del continuo incremento de la producción, incremento que se explica por la gran cantidad de café que se produce en el continente, en tanto que sólo un 5 por 100 proviene de la ruina.”

“Hoy podemos decir que la presente bajada es el resultado del continuo incremento de la producción, incremento que se explica por la gran cantidad de café que se produce en el continente, en tanto que sólo un 5 por 100 proviene de la ruina.”

“Hoy podemos decir que la presente bajada es el resultado del continuo incremento de la producción, incremento que se explica por la gran cantidad de café que se produce en el continente, en tanto que sólo un 5 por 100 proviene de la ruina.”



Y sin embargo de haber cesado en ese empleo, tan satisfecho poniendo servicios gratuitos a similitud de enfermos que no estaban fuera de su grupo, cuando el Congreso suspendió el servicio gratuito de médico y medicina.

El doctor Serna, joven aún, con el entusiasmo de los que comienzan a ejercer una profesión para la que han nacido, va conociendo méritos para ganar salvo fuentes dadas por su reputación bien ganada.

## Presto político

El señor doctor don Luis Felipe Pólit ha sido reelecto a presión, por sus políticas.

## Consulado en Madrid

Un día de la tarde anterior que a última hora se ha sabido que el señor Nicolás A. González será nombrado Consul del Ecuador en Madrid.

Como nosotros dijimos que lo sería en Barcelona, recalcamos la noticia.

Se agrega que en la capital de España se edifican otras oficinas.

**El presbiterio Ribadeneira**  
En el proceso que se sigue a este presbiterio, en la capital de la provincia de Los Ríos, el juez ha dictado auto mandado.

Como se recordará el presbiterio Ribadeneira, al ser conducido preso de Guayaquil a este juzgado, trató de gozar a los jueces los para que asumieran al juez de la escuela.

## Nombramiento

Interventor de la Tesorería de Los Ríos, ha sido nombrado el señor Tomás González Rojas, en remplazo del señor Guillermo García.

Aún así, el señor Comandante José Eusebio Pérez, ha sido designado segundo Jefe del batallón Flores, acampanado en Bahabosa.

## Desconocimiento de libros extranjeros

De La Unión de Valparaíso:  
«Hasta tienen algunos europeos en estimar que estos crímenes de americano, considerando que las muertes uniformes de pluma, prueban la verdad que en algunas plazas más jefes de regimientos extranjeros causaron más bajas que el mismo Montevideo».

Entre los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Entre los señores que han entrado en el ministerio de Justicia chilena están:

«Los que gobernaron en Costa Rica, parece volverán el Presidente de Venezuela, general Crespo, como no habrá de ser general, quien tiene probablemente en su país la circulación de algunas extracciones.

Sumario para descubrir el autor de los autores de las heridas inferidas á Manuel Veliz.

Susto Vélez contra Aníbal C. Bodero, por lesiones.

## Resguardos

Mayo 17  
Se embarcaron en la barca Lake Lessón los oficiales C. A. León y P. B. Diaz en reemplazo de los fijos de clase R. Cleamor y M. Alcivar.

— Las 12,28 piezas de madera desembarcada de la barca anteriormente nombrada, pesaron 28,000 kilos.

— A las 9 p.m. surgió la balandra que conduce el refugio del distanciamiento de Punta, compuesto del práctico y dos leyes.

No hubo otra novedad digna de mencionarse.

## Oficina de Investigaciones

El Secretario de la Constituyente ha acordado redoblar al Ministro de lo Interior, del Reglamento, Interior y Exteriores para la oficina de investigaciones de la Capital de la República.

Dichos reglamentos han sido formulados por el señor I. J. Pino.

## Mordón

En la Asamblea Nacional se haprobado una en la se prescribe que el Ejecutivo pueda crear, battiendo la voz de la mayoría, la oficina de investigación en las capitales de provincia que creyere conveniente.

## Comisaría Municipal

Mayo 17  
Se hizo comparecer á los inspectores de las casas de la calle de Andalucía, con el objeto de hacer averiguaciones relacionadas con la vigilancia interior del edificio; las que practicadas dieron por resultado que se impuso una multa de \$ 4 al verdadero culpable.

— También se impuso multa de \$ 3 a Fernando Prunúa, por tener suelto un perro bravo.

— Se ha preventido al Sr. administrador de Adiante que haga comprar el pavimento de la calle de C. Baldwin en la sección comprendida entre la tienda de M. Campodibio y la oficina del Comercio, que ha sido adquirido al tiempo que se ha impuesto la clase de documentos.

Informes  
Para mejor funcionamiento del encargo hecho por nuestro Gobernador, al Delegado del Ecuador al Congreso de la Unión Postal Universal, que próximamente se reunirá en Washington; ha creído oportuno el Ministerio de Relaciones Exteriores, pedir al Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad, un informe en el cual la indicada corporación manifieste lo que desea en orden á los intereses mercantiles con especialidad, en lo concerniente á la dimensión y peso de los paquetes de muestras que tan necesarias son al comercio de importación y exportación.

De Instrucción Pública  
La situación ruinosa del Tesoro público—dice el Ministro del Ramo, alector del Colegio Nacional de San Gabriel—ha imposibilitado al Gobierno, abonar anualmente al indicado Colegio, la cantidad necesaria para el sostentamiento de los niños bequistas que en él se educan.

Pero como se ha ofrecido pagar en el menor tiempo posible la cantidad adeudada y continuar en lo sucesivo abonando puntualmente las mensualidades, se ha negado al Recetor, la autorización que solicita para entregar los niños bequistas á sus respectivas familias.

Bases  
Se ha concedido por el Presidente de la República, las siguientes:

Al ministro Pedro M. Orejuela, en el Colegio Bolívar de Tulcán; Luis Bocella y César Suárez, en la Escuela de Artes y Oficios.

Gremios  
La Comisaría Municipal ha dirigido una a los señores médicos de Salud del Mercado y Vacuna, previsiéndoles lo siguiente:

que procederá el artículo 37 de la respectiva ordenanza municipal.

Inspección  
Ha resuelto la Autoridad de Policía Municipal, comenzar hoy la inspección preventiva por la ley, á las fábricas de soda y cantinas donde se venden bebidas gaseosas y helados confeccionados en el país.

Según estamos informados, el juez ha levantado por denuncia del Dr. Agustín Mayur.

Expedientes  
Han ingresado á la secretaría de la Corte Superior, los siguientes papeles crílicos:

Quisiera de Miguel Angel Aguirre N. C., que fundó ayer á la nueva legación de la corte de N. Alvarado, y efectuada el desvío anterior, de la Corte.

Según estamos informados, el juez ha levantado por denuncia del Dr. Agustín Mayur.

Asunto de Miguel Angel Aguirre N. C., que fundó ayer á la nueva legación de la corte de N. Alvarado, y efectuada el desvío anterior, de la Corte.

De Pared y Sra. Ricker, M. Y. Vargas, Leon, J. M. Granados.

En Indumentaria el Callejón, Sra. Norberta, Sotomayor y señora, J. J. J. S. Copello.

De Pared y Sra. Bauguil, D. F. Bustos.

Asunto de Miguel Angel Aguirre N. C., que fundó ayer á la nueva legación de la corte de N. Alvarado, y efectuada el desvío anterior, de la Corte.

Asunto de Miguel Angel Aguirre N. C., que fundó ayer á la nueva legación de la corte de N. Alvarado, y efectuada el desvío anterior, de la Corte.

Asunto de Miguel Angel Aguirre N. C., que fundó ayer á la nueva legación de la corte de N. Alvarado, y efectuada el desvío anterior, de la Corte.

Asunto de Miguel Angel Aguirre N. C., que fundó ayer á la nueva legación de la corte de N. Alvarado, y efectuada el desvío anterior, de la Corte.

Para Antofagasta: Srs. C. Rossi, S. Trivella, señora L. Hooper, J. García Mera.

Sobre cubierta: J. Egisto, Carmen, un asistente, B. Yabregat, B. M. Bonaldi, J. R. R. Niend, J. R. Horahsali, Franck.

## Rectificación

A propósito del sueldo titulado «Reclamo», que publicamos el sábado, nos dice el señor Dr. Francisco N. Rendón, que no es cierto que le hayan robado \$ 500.

Y que de sus muchachos no tiene ninguna queja.

## Capitanía del Puerto

La primera autoridad de esta oficina pública, ha dispuesto que concuren á ella, el 18 del presente, todos los dueños de botes, á fin de que sean numerados.

## Mortalito

En el vapor *Cochapao*, ha llegado para el Banco «Comercial y Agrícola», la cantidad de \$ 64,000 en plata, de la casa de moneda de Lima.

## Obsequio

Una elegante tarjeta de oro, ha resultado obsequiar los empleados de la Comandancia del Resguardo, á su primer jefe, el señor Octavio S. Rocca, el día de su cumpleaños, el 1º. de junio próximo.

## Un muerto de fiebre

Dice un cablegrama de New York:

Mr. Otis E. Bullock de Haverhill, Massachusetts, pasajero á bordo del vapor *Finance*, de la «Colombia Line», procedente de Panamá, murió de fiebre amarilla, en el hospital de la isla Swinburn, una hora después de haber sido desembarcado allí del vapor.

## Patente

De navegación ha tenido á bien expedir el Presidente de la República, á favor de Alejandro Santos; con cuyo motivo el Ministro del Ramo, indica al Gobernador de la Provincia de Manabí, que al entenderse, haga que el interesado lleve las formalidades de Ley, en lo concerniente al tiempo que se usa en esa clase de documentos.

## Informe

Para mejor funcionamiento del encargo hecho por nuestro Gobernador, al Delegado del Ecuador al Congreso de la Unión Postal Universal, que próximamente se reunirá en Washington; ha creído oportuno el Ministerio de Relaciones Exteriores, pedir al Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad, un informe en el cual la indicada corporación manifieste lo que desea en orden á los intereses mercantiles con especialidad, en lo concerniente á la dimensión y peso de los paquetes de muestras que tan necesarias son al comercio de importación y exportación.

De Instrucción Pública  
La situación ruinosa del Tesoro público—dice el Ministro del Ramo, alector del Colegio Nacional de San Gabriel—ha imposibilitado al Gobierno, abonar anualmente al indicado Colegio, la cantidad necesaria para el sostentamiento de los niños bequistas que en él se educan.

Pero como se ha ofrecido pagar en el menor tiempo posible la cantidad adeudada y continuar en lo sucesivo abonando puntualmente las mensualidades, se ha negado al Recetor, la autorización que solicita para entregar los niños bequistas á sus respectivas familias.

## Bases

Se ha concedido por el Presidente de la República, las siguientes:

Al ministro Pedro M. Orejuela, en el Colegio Bolívar de Tulcán; Luis Bocella y César Suárez, en la Escuela de Artes y Oficios.

## Gremios

La Comisaría Municipal ha dirigido una a los señores médicos de Salud del Mercado y Vacuna, previsiéndoles lo siguiente:

que procederá el artículo 37 de la respectiva ordenanza municipal.

## Inspección

Ha resuelto la Autoridad de Policía Municipal, comenzar hoy la inspección preventiva por la ley, á las fábricas de soda y cantinas donde se venden bebidas gaseosas y helados confeccionados en el país.

## Susto

Con fecha 1º. de mayo, nos describe un comisionado de la Oficina de N. Alvarado, y efectuada el desvío anterior, de la Corte.

## Cambiado y fiebre amarilla

De LA ESTRELLA DE PANAMA: «Con fecha 1º. de mayo, nos describe un comisionado de la Oficina de N. Alvarado, y efectuada el desvío anterior, de la Corte.

## Cambiado

«Los cambios en esta ciudad, han subido en 5%, cosa insuperada y que ha puesto en alarma al comercio, pues precisamente ésta ahora en toda su fuerza la cosecha del caucho y en esta época siempre bajan los cambios, por la abundancia de gomas. Asegurase que el olor obviamente daña al organismo, que éste sucede á la acumulación de 2,000,000 de suces que se hace en Lima, para el Banco «Comercial y Agrícola».

«Aquí se ha dicho que en Panamá, hay gran epidemia de fiebre amarilla. ¿Qué hay de cierto?

Tocante al último punto, podemos asegurar al estimable corresponsal, que en esta ciudad si han

acontecido varios casos de fiebre amarilla en los hospitales, pero algunos de ellos, con el cont. griso, y otros, dos ó tres casos espontáneos, se produjeron en personas recién llegadas y que no observaron las prescripciones de moderación y demás que la ciencia y la experiencia aconsejan, para la vida en los trópicos. En la actualidad no hay tal epidemia en la ciudad de Panamá, puede estar cierto de esto.

## Recibo

Del ejemplar de la Estadística de la Industria Minera que ha remitido el Encargado de Negocios de Francia residente en Quito, al Ministerio de Relaciones Exteriores, ha acusado éste el recibo correspondiente, y ofrecido, en cambio, remitir otras publicaciones análogas se hicieren en el país.

## Devolución

A indicación del Ministro colombiano, el de Relaciones Exteriores ha indicado al Intendente de Policía de Quito, que ordene la devolución de un cañón de propiedad del ciudadano colombiano Higinio Ro-

## Cementerio Católico

## Ishuamboche del 15

	Paula Pastina	60 años	fiebre	Eder
Manuel Carvajal	60	"	"	"
Maria Gonzalez	22	"	"	"
Eduardo Canda	22	"	"	"
Cesar Barahona	3	"	"	"
Maria Montesoro	2	"	"	"
Adelina Alvarez	2	"	"	"
Jacinto Chovio	1	"	"	"
Higinio Madrigal	1	"	"	"
Benjamín Crespo	1	"	"	"
Siervo y Larreta	5	"	"	"
Erminia Alvarez	5	"	"	"
Julián Zabaleta	27	"	diarréa	"
David Cordero	37	"		
Palma Infantes	3	"		
Carolina Salazar	50	"		
Cristina	2	"		
Manuel Alvarez	1	"		
Isabel Carragatti	2	"		
Carolina Muñoz	58	"		
Rafael Latorre	15	"		
Marina Lazo	2	"		
W. E. Morán	12	"		
Edmundo Medina	3	meses dif.		
Margarita Palacios	11	6 años diarreas		
Cara Robles	1	hidropesia		
Jacinto Santillán	18	"		

## Di 16

	Perú	Pédro	Eduar
Palma Infantes	3	37 años	"
Carolina Salazar	50	"	"
Cristina	2	"	"
Manuel Alvarez	1	"	"
Isabel Carragatti	2	"	"
Carolina Muñoz	58	"	"
Rafael Latorre	15	"	"
Marina Lazo	2	"	"
W. E. Morán	12	"	"
Edmundo Medina	3	meses dif.	"
Margarita Palacios	11	6 años diarreas	"
Cara Robles	1	hidropesia	"
Jacinto Santillán	18	"	"

## Reparto de Auxilios

Ayer fueron distribuidos por la Junta de Socorros en la forma siguiente:

## 2º clase de S. 100

Murillo Matilde y hermanas,

## 3º clase de S. 50

Martillo Jesús M. de, Martillo Marcelina v. de Melgar, Mesa Ma-

uelia, Jurado Jesus.

## 4º clase de S. 40

Carvajal Candelaria A. de, Macías

Domingo y hermana, Moreno Isabel,

Monica Anna, Muñoz Luisa, Mata

Justa y Mercedes, Maldonado Rosa,

Melinda Urbana, Molina Sofía,

Mata Concepción.

## 6º clase de S. 10

Morán María, Haa Manuela, Me-

dina Natividad, Martínez Juana María,

Mosquera Mercedes, Murillo

Rosario, Morán Mercedes, Matamoros

Magdalena, Montoya Amalia, Cirino Bárbara, Montalva Margarita, Moraga

Óbdua, Murillo Rosario, Montoya María V.,

Molina Rosa.

## Personas socorridas..... 3,561

Sumanterri, Sy. 108,301

Repartido ayer 920

Pasan..... Sy. 109,221

